

DIARIO DE MADRID

DEL MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 1868.

San Guersindo Confesor. = Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Luis.

Observ. Meteorológicas de antes de ayer. Afec. Astr. de hoy.

Epocas.	Termomet.	Barómet.	Atmósfera.	El 16 de la Luna.
7 de la m.	0	26 p. 1 l.	Este-nord. y D.	Sale el sol á las 7 y 15 m. y se pone á las 4 y 45.
12 del día.	6 s. o.	26 p. $\frac{1}{2}$ l.	Este-nord. y D.	
5 de la t.	6 s. o.	26 p.	Nordestey D.	

Concluye la Carta anterior.

Los chinos sacan seda de varias especies de gusanos y orugas, pero las que se alimentan con hojas de morera dan la mejor y mas abundante; y ha llegado actualmente á ser tan comun, que además de vestirse de algodón y seda tantos millones de personas (pues carecen de lanas), hasta las tropas usan uniformes de seda. No siempre fué así, pues hubo tiempos en que la seda mas inferior se vendia á peso de oro, y aun á mucho mas otra clase de seda mas hermosa, que llamaban *cho-cho*, procedente de una especie de púa bivalva, que se criaba en las aguas dulces. La memoria de que se extracta esta noticia dice que seguramente esta seda *cho-cho* de los chinos no era otra cosa que la seda que el Profeta Ezequiel llamó *chod-chod*, y que los comentadores no han sabido interpretar. Véase en prueba de esta asercion el pasage mismo del Profeta, que dice: *Et Bissum, et Sericum, et Chod-chod passurunt in mercato suo.* (Ezechiel, cap. xvii.)

Hay en China moreras negras y moreras blancas; pero las primeras son las mas estimadas para la cria del gusano de seda. Tienen la costumbre de hacer los plantíos á la segunda ó tercer luna, esto es, en marzo ó abril, sin eleccion particular de terreno; y así quando se compra un plantío de moreras solo se atiende á su extension, y no á la calidad del suelo: no obstante, para los nuevos plantíos de moreras prefieren ahora los terrenos de secano, pues estos dan hojas al primero, segundo, tercero ó quarto mes, á proporcion del mas ó menos calor de

la atmósfera: por consiguiente cada árbol produce hojas dos ó tres veces al año; pero siempre son mejores las primeras, y por eso eligen las mas tiernas para los gusanos nuevecillos, y luego van sucesivamente dando las demas segun las fuerzas del gusano.

Nunca los dueños de las moreras se dedican en China á criar gusanos de seda, pues atendiendo á las labores del campo, venden la hoja de sus moreras á los de las ciudades, que tienen mas proporcion para criarlos, y para las demas operaciones que necesita la seda en capullo.

He leído relaciones de misioneros que dicen, que como los chinos tienen diversas especies de gusanos que dan seda de distintas clases, les dan á estos las hojas de fresno y de encina indistintamente, y aun se extienden á conceder tambien las de cipres y terebiato; y á la verdad no van discordes de Plinio, pues éste escribe que en la isla de Co alimentaban los gusanos de seda con la expresada diversidad de hojas.

Servidor del señor editor

D. A. C. B.

LITERATURA.

Memorial literario, ó biblioteca periódica de ciencias, literatura y artes. Núm. 1.º, que contiene quatro artículos: Historia, Estadística, Biografía, y Literatura. El 1.º comprehende varias noticias y reflexiones relativas á la historia fabulosa del reyno de Valencia: el 2.º una advertencia preliminar, y una idea general de la estadística del reyno de Valencia: el 3.º una introducción á la biografía, y parte de la vida de D. Hugó de Moncada; y el 4.º una respuesta á la pregunta que hizo Mr. Masson de Murvilliers en la Enciclopedia metódica, en el artículo de España, vindicándose el honor de nuestra nacion ultrajada por aquel. Se hallará este Número, que consta de 3½ pliegos en 4.º prolongado en la librería de Eseribano, calle de las Carretas, á 4 rs.: advirtiéndose, que siempre está abierta la subscripcion, en los términos que se anunció en el prospecto.

VENTAS JUDICIALES.

El Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, ha señalado el sábado 16 de este mes, en su audiencia, de doce á una de su mañana, para el remate de varias tierras, correspondientes al cabildo de S. Pedro del lugar de Getafe, sitas en su término, que son las siguientes: Una camino de Toledo, su haber 487 est., tasada en 1117 rs. y 17 mrs. Otra en las Returas de Pinto, de 560 est., tasada en 1125 rs. Otra donde llaman la Cruz de Alonso Tomas, de 1 fan., 4 cel. y 20 est., tasada en 1090 rs. Otra en la vereda de Fuentezuelos, de 1 fan., 11 cel. y 10 est., en 970 rs. Otra junto á la ermita de la Concepción, de 690 est., en 1380 rs. Otra frente al Calvario, de 475 est., en 950 rs. Otra al Canalizo, de 1 fan., 4 cel. y 17 est., en 550 rs. Otra en las Lagunas de Juachel, de 450 est., en 450 rs. Otra en los Tordesillanos, de 11 cel. y 10 est., en 740 rs. Y otra en la Laguna del Cam-

po y Barranco de Fresneros, de 520 est., tasada en 786 rs. Quien quisiere mejorar la postura hecha á dichas tierras en 9152 rs. y 17 mrs. á pagar en vales reales, acuda por la escribanía del número de Don Luis Perez Peñuelas, ó el día señalado en la audiencia del referido señor teniente.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

VALES REALES.

Para hoy miércoles 13 del corriente estan prontos á entregarse á sus dueños todos los vales presentados para su renovacion desde el 1.º al 13 de diciembre anterior.

Están promos á entregarse en la tesorería de Consolidación todos los vales dinero de 600, 300 y 150 pesos de la creacion de enero, presentados en ella para su renovacion desde el día 1.º de diciembre último hasta 5 del mismo.

NOTICIAS SUELTAS.

En la calle del Meson de Paredes, casa núm. 1, quarto baxo, continúa manifestándose el nacimiento que tanto ha agradado al público, al que se ha añadido una famosa plaza, en donde sale á caballo el Rey Herodes, y se apea para subir al tren, y dar la sentencia contra los niños inocentes; dando fin dicha funcion con el bayle ingles, executado por un figurin automata. Se harán varias entradas desde las 3 de la tarde: advirtiendo que parte de su produccion es para los pobres enfermos de los reales hospitales.

Un sugeto que desea salir á la mayor brevedad para la ciudad de Málaga, solicita un asiento de coche. La persona que hubiese tomado alguno, y le faltase un asiento que completar, acudirá á la calle de Atocha, pasada la carnicería, casa núm. 9, quarto entresuelo, donde darán razon.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende una casa bien tratada, sita en el real sitio del Pardo, que tiene 3360 pies superficiales de terreno, y se compone de piso principal, guardillas, caballerizas y cocheras. La persona que le acomode comprarla se avisará con D. Tadeo Font, que vive en la Subida de los Angeles, casa núm. 11, quarto principal.

En el puesto del diario de la calle de la Almudena, junto á los consejos, se venden con equidad una porcion de libros con sus estantes, algunas carteras para legajos, y dos pinturas de buenos autores, la una rara por su idea.

En que desee comprar una berlina legitima inglesa, bien tratada, y á precio equitativo, podrá acudir en casa del maestro de coches de la calle de Leguitos, frente á la casa antigua del Excmo. Sr. Duque del Parque; en la inteligencia que se dará en 10 rs. menos de lo que la valie qualesquiera maestro facultativo de la satisfaccion del comprador.

Se vende una berlina, y dos mulas con sus guarniciones correspondientes. Darán razon en la carpintería de Villanueva, calle de las Veneras.

En el taller del maestro de coches de la calle de Atocha, esquina á la Cosaguilla de los Desamparados, hay de venta un coche bien tratado, forrado de pana, que puede servir para camino, y para dentro de Madrid.

PÉRDIDA.

En la mañana del 11 del corriente desde la puerta de Toledo hasta la visita eclesiástica se perdieron unos papeles pertenecientes á D. Miguel de Reigadas, beneficiado ecónomo de S. Justo. Se suplica á quien se los hubiere hallado los entregue en la sacristía de la iglesia de S. Miguel y S. Justo, y se le dará una gratificación.

ALQUILERES.

En la calle de Fuencarral, casa núm. 10, se alquilan coches decentes para dentro de Madrid y sus paseos, á 56 rs. por día, y á 28 por medio.

Se alquila una berlina á la inglesa de quatro asientos, con dos caballos castaños, sea para Madrid ó sitios reales. Darán razon en casa del Excmo. Sr. Ministro de Dñamarca, Corredera de S. Pablo.

SIRVIENTES.

Un matrimonio hontado, de edad de 34 años, que el marido escribe y cuenta bien, y la mager tiene habilidad para la costura, solicita colocarse con algun caballero ó señora viuda en ún destino decente; aunque haya que ir á comprar; ó bien sea el marido en clase de portero por un corto estipendio, teniendo al efecto personas que le abonen. Vive calle angosta de San Bernardo, número 20, quarto 2.º interior en el corredor.

POSTA.

Un sugeto que tiene que pasar á Cádiz en silla de posta, desea encontrar compañeros. Dará razon el portero de la Cruz de Malta, calle del Caballero de Gracia.

TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 5 de la tarde, se executará la comedia en 3 actos, titulada *Catalina ILª, Emperatriz de las Rusias*, adornada de evoluciones militares, con una tonadilla nueva á quatro, y finalizará con un divertido saynete. La entrada de ayer tarde fué de 5371.

En el coliseo de la Cruz, á las 5 de la tarde, se representará la comedia de teatro, titulada *Pedro Bayalarde*, 2.ª parte, adornada con todas sus decoraciones nuevas; dando fin con una tonadilla general. La entrada de ayer tarde fué de 8844.

En el teatro de los Caños del Peral, á las 7½ de la noche, se representará la comedia titulada *El Preguntón y el Cadete*, con tonadilla y saynete. La entrada de antes de anoche fué de 5928.

Nota. El Todo el producido de la entrada de esta noche, es á beneficio de las obras pías que corresponden á la compañía cómica.

CONV REAL PRIVILEGIO.